

令和6年度
5月号



大東小学校だより

さいたま市立大東小学校
浦和区大東3-14-1
048-886-7296



エージェンシーの育成

校長 多田 嘉典

正門の両脇の花壇の花々が華やかに咲き誇る清々しい季節となりました。学校では、令和6年度が始まって1か月が経ちました。さわやかな風の中、校庭では体育の授業や外遊びで夢中になって体を動かす子どもたちの姿が見られます。今は何をやるにもよい季節。順調にスタートできた子どもも多く、学校全体にやる気や喜びがあふれているように感じられます。

特に印象的だったのは、5・6年生の委員会活動です。第1回の各活動教室では、たくさんの大東っ子が委員長、副委員長、書記に立候補していました。

「委員長になったら・・・。」

「副委員長になったら・・・。」

の後には、「こんな活動をしたい」「こんな学校にしたい」と、一人ひとりが意気込みを発表していました。

「誰かのために働きたい」「人の役に立ちたい」という気持ちであふれていました。

そして、迎えた4月25日（以下は同日の大東小学校HP「児童の様子（ブログ）」より抜粋）

今日は児童集会を行いました。ステージ前に整列した代表委員と委員会委員長。

「大東小学校のみなさんが健康に生活できるように考えて活動していきます。」（保健委員）

「運動会や長なわキャンペーン積極的に参加して、学校を盛り上げましょう。」（運動委員）

「ワゴンチェックや献立放送をします。みんなが楽しく食べられるよう活動していきます。」（給食委員）

「植物の水やりや世話をしています。綺麗で華やかな学校を目指します。花を見てくれると嬉しいです。」（栽培委員）

など、どの委員長からも「みんなのために」「みんなでもっとよい大東小学校に」という気持ちが伝わる活動内容の紹介やお願いがありました。「大東小大好き」にあふれる演説でした。頼もしい限りです。

最後に、前期児童会スローガンの発表です。

「笑顔でなかよく いじめなしを守る 大東小」には、

「『いじめはいけない』と、一人ひとりが意識して生活してほしい」

「みんなが笑顔で生活してほしい」

「毎日あいさつすることで仲よく生活してほしい」

などの願いが込められています。とてもよいスローガンだと思います。

大東っ子714人で協力して実現しましょうね。応援しています。



代表委員と委員長が勢ぞろいです

さて、先日の懇談会でお話ししましたとおり、今年度、本校では子どもたちのエージェンシーの育成に力を注いで取り組んでいきます。エージェンシーとは、「自ら考え、主体的に行動して、責任をもって社会変革を実現していく力」のことです。予測が困難な時代を生きる子どもたちには、このエージェンシーが必要不可欠です。そのために「認めて、ほめて、伸ばす指導」を推進していきます。上述の委員会活動で見られたような子どもたちがもつ意欲や願いを大切に、積極的なチャレンジを後押ししていきたいと思ひます。

*



教育委員会の視察

今年度も文部科学省「リーディングDXスクール事業」の指定を受け、個別最適な学び、協働的な学びの実現に向け、タブレットを効果的に活用した授業モデルの研究に取り組んでいきます。4月26日には、教育委員会から7名の視察がありました。「落ち着いて学習に取り組んでいる」「普通にタブレットを使っている。この普通がすごい。」「子どもと先生の生のやり取りがとても素晴らしい」などと、子どもたちの学び方、先生の教え方に対して、お褒めの言葉をいただきました。本校で取り組んでいる学びの「シンキングサイクル」

（課題の設定、情報収集、整理・分析、まとめ・表現、振り返り）も、まさにエージェンシーの育成の基盤をなす活動です。これからも教育委員会の支援を受けながら研究を深めてまいります。

*

様々な教育活動を通して、「認めて、ほめて、伸ばす指導」で子どもたちのエージェンシーをはぐくみ、子どもたちがよりよい学校づくりの主体となって行動できるような、そして、子どもたち、保護者、地域の皆様、教職員にとって大東小学校がWell-beingな場所となるように取り組んでいきたいと思ひます。引き続き、保護者の皆様、地域の皆様の御理解と御協力をお願いいたします。



5月の行事予定		
1	水	さいたま市民の日(学校閉庁日)
2	木	20日(土)分振替休業日
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	お話朝会(5月分) 内科検診 13:30～(4-1・4-2・5年)
8	水	1・5・6年交通安全教室 リコーダー教室
9	木	尿検査1次
10	金	
11	土	チャレンジ説明会(AM)
12	日	
13	月	運動会係別①
14	火	ふれあい・夢ファーム 9:30 (ひまわり) 内科検診 13:30～(4-3・4-4・6年・ひ)
15	水	月曜日課5時間授業 尿検査予備日
16	木	歯科健診 9:00～(3-1・3-2・5年) 5年生館岩自然の教室説明会
17	金	ふれあい・夢ファーム予備日 9:30 3年自転車運転免許講習会
18	土	土チャレ
19	日	
20	月	運動会係別②
21	火	心臓検診1・4年
22	水	5年管弦楽鑑賞教室 AM
23	木	木チャレ A
24	金	運動会前日準備 (1～4年:給食終了後下校)
25	土	第56回運動会 ※延期→月曜日課4時間(弁当なし)
26	日	
27	月	運動会振替休業日
28	火	※運動会予備日(給食有り4時間授業)
29	水	耳鼻科検診 13:15～
30	木	生活朝会 4年プラネタリウム学習 PM 木チャレ B
31	金	内科検診 13:00～(2年・3-1・3-2)

〇119名の1年生が入学しました

4月8日(月)に入学式が行われ、1年生119名が入学しました。入学式では緊張した様子の中に、これからの小学校生活を楽しみにしている表情が見られました。

4月17日(水)には「1年生を迎える会」が行われました。1年生はお兄さんお姉さんたちからのお迎えの言葉に対し、「はい。」と1つ1つ返事をしたり、1年生からの言葉でも全員で「がんばります!」と、とても大きな声で応えたりしていました。1年生の人の話をよく聞いて返事をする真摯な態度を見て、今後の成長を楽しみに思いました。また、2年生以上の児童の皆さんの温かく1年生を迎え入れようとする姿に頼もしさを感じる会となりました。



〇離任式を行いました

4月26日(金)に離任式を行いました。去られた先生たちも、子どもたちも、早く会いたくて会いたくて仕方がないという様子でした。代表の子どもたちから、手紙と花束を受け取り、少し成長した子どもたちの姿に、先生方もとてもうれしそうでした。最後はふれあいの時間。先生たちとの別れを惜しまました。



〇本校の教育相談について

新年度が始まり、1か月が過ぎました。新しい学級となり、子どもたちは先生や友達と新たな関係を築こうとがんばっています。

子どもたちや保護者の皆様が、不安や心配な気持ちを抱えたとき、本校には3人の専門家がおりますので、遠慮なく御相談ください。

☆スクールカウンセラー 高嶋 裕子さん

主:子どもの心理や発達に関する相談
月に2回来校します。(主:火曜日)



☆スクールソーシャルワーカー 平田 香織さん

主:子どもを取り巻く環境に関する相談
週に2～3回来校します。



☆発達障害・情緒障害通級指導教室

坂本 諭 先生
主に学校生活で子どもが抱える一部特定の困難さに関する相談
毎日、大東小を拠点に活動しています。

